



Communiqué de presse

Bonduelle, entreprise familiale proposant une alimentation riche en végétal dans plus de 100 pays, choisit IDEX, acteur de référence du marché local de l'énergie bas-carbone, pour décarboner son usine historique de Renescure dans le Nord de la France et développer son impact positif en faveur de la transition énergétique.

- Une chaufferie biomasse de 6,7 MW.
- Un projet qui évite l'émission de 6 000 tonnes de CO2 par an.
- Un taux de couverture biomasse de 60% sur la production totale de vapeur.

Paris, le 24 mai 2024 – IDEX, acteur de référence du marché local de l'énergie bas-carbone, accompagne le Groupe Bonduelle dans la conception, le financement, la réalisation et l'exploitation d'une chaufferie biomasse pour une durée de 15 ans sur son site de Renescure (Nord). Étape supplémentaire majeure de la stratégie de contribution à la neutralité carbone du Groupe Bonduelle, elle entrera en service en juin 2024. Déjà engagé sur cette voie, le Groupe Bonduelle vise une réduction de 38 % de ses émissions de gaz à effet de serre d'ici 2035 et de 62% d'ici 2050.

Un projet conforme et nécessaire à la réalisation des objectifs de décarbonation de l'industrie. Soutenu par l'Ademe à hauteur de 1,9M€ dans le cadre de l'appel à projets BCIAT (Biomasse Chaleur Industrie Agriculture et Tertiaire), le projet a fait l'objet d'un investissement complémentaire du Groupe IDEX de plus de 7M€. Cette nouvelle installation permettra d'éviter l'émission de 6 000 tonnes de CO2 par an, soit l'équivalent de plus d'un tiers des émissions de CO2 des habitants de Renescure. D'une capacité de 6,7 MW, elle couvrira 60% des besoins du site en vapeur.

L'usine de Renescure, symbole d'une industrie agroalimentaire en transformation. Bonduelle a déjà mis en place sur l'ensemble de ses sites, la récupération d'énergie, l'utilisation d'énergies renouvelables, et la réduction des consommations. A Renescure, la chaufferie biomasse sera installée au cœur de l'usine, site historique de Bonduelle. Cette chaufferie est un exemple concret des possibilités offertes par IDEX à l'industrie agroalimentaire pour réduire ses émissions de CO2. Le Groupe Bonduelle est particulièrement investi sur ce sujet, tant auprès des agriculteurs (protection des pollinisateurs, agriculture régénératrice...) que pour la préparation des produits (recyclage, réduction des émissions de CO2...).

Une énergie produite à partir de biomasse locale.

Désormais, 60% de la vapeur produite sera assurée par la biomasse, le gaz étant conservé comme appoint et secours. La chaufferie sera alimentée à 60% par des plaquettes forestières prélevées à moins de 150 km du site industriel et à 40% par du bois d'emballage en fin de vie. Ainsi, ce sont 42 kt de vapeur qui seront décarbonées chaque année.

« Ce projet est une excellente illustration de la politique d'accompagnement qu'offre IDEX aux acteurs de l'industrie agroalimentaire dans leurs processus de décarbonation. De telles solutions permettent en plus à des entreprises comme Bonduelle de gagner en compétitivité grâce à une gestion plus efficiente des coûts énergétiques » Benjamin Fremaux, PDG d'IDEX.



« Ce projet en partenariat avec IDEX s'inscrit parfaitement dans notre ambition d'entreprise à impact positif. Il répond à notre volonté de décarboner nos sites pour atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés, à savoir de réduire nos émissions de gaz à effet de serre de 38% d'ici à 2035 et de contribuer à la neutralité carbone en 2050 » Cyrille Auguste, Directeur Général Bonduelle Europe Long Life.

À propos de Bonduelle

Le Groupe Bonduelle favorise la transition vers l'alimentation végétale, pour contribuer au bien-être de l'Homme et à la préservation de la planète. Entreprise familiale française de plus de 11 000 collaborateurs, Bonduelle innove avec plus de 2000 agriculteurs partenaires depuis 1853. Ses légumes sont cultivés sur 68 316 hectares et commercialisés dans près de 100 pays, pour un chiffre d'affaires de 2 406,2 M€ (données au 30 juin 2023).

Pour plus d'informations : www.bonduelle.com

À propos d'IDEX

Fondé en France en 1963, le groupe IDEX, fort de plus de 6 100 collaborateurs, développe, conçoit, finance, construit et exploite des infrastructures énergétiques locales et décarbonées de fourniture de chaleur et d'électricité pour les bâtiments, les villes & l'industrie.

Avec un chiffre d'affaires de 2,3 milliards d'euros en 2023, IDEX est aujourd'hui le seul opérateur du marché verticalement intégré sur l'ensemble de la chaîne de valeur des énergies locales. Il intervient de la production d'énergie thermique ou électrique à partir de ressources énergétiques locales et décarbonées (déchets, biomasse, géothermie, solaire), en passant par la distribution de cette énergie à travers les réseaux de chaleur et de froid jusqu'à l'optimisation de son usage final au sein des bâtiments industriels, résidentiels et tertiaires.

Pour plus d'informations : www.idex.fr

Contacts presse Bonduelle :

Agence Becoming

Benjamin Zehnder - 06 76 41 18 19 - benjamin.zehnder@becoming-group.com

Vanessa Vazzaz - 06 34 32 24 23 - vanessa.vazzaz@becoming-group.com

Contacts presse IDEX :

Agence DGM Conseil

Charles-Etienne Lebatard - 06 14 74 83 08 - ce.lebatard@dgm-conseil.fr

Julia Nioré - 06 63 78 28 17 - j.niore@dgm-conseil.fr